

百道浜青少協講演会に関するアンケート結果（32名回収/37名参加）

1. 本日の講演会を受講された動機は何ですか。（複数回答可）

- ① 校区青少協からのすすめ 10
- ② 学校・PTAからのすすめ 5
- ③ 知人・友人のすすめ 6
- ④ 興味あるテーマ 10
- ⑤ 興味ある講師 6
- ⑥ その他（人尊協、民生・児童委員として） 3

2. 本日の講演会の内容はいかがでしたか。

- ① 大変よかった 29
- ② よかった 3
- ③ ふつう
- ④ あまりよくなかった
- ⑤ よくなかった

3. 定期的に子育ての悩みなどを気軽に話し合える場が地域にあれば参加したいですか。

（任意回答。小学生～高校生の子育てのイメージです。）

- ① 是非参加してみたい 10
- ② 必要に応じて参加したい 12
- ③ 特に必要性を感じない 3
- ④ よくわからない
- ⑤ その他（ ）

4. 上記①、②に回答された方は、その理由などをお聞かせください。

- ・多くの方が悩んでいると思うので。
- ・他の方たちがどのような子育ての悩みをかかえ、どのように解決したか、それを自分の子育ての参考にしたいので。
- ・自分が子育てで悩んでいることや疑問に思っていることを自分の友達に限らず、他の人に話すだけでも自分自身聞いてもらうことができたと思えたり、他の人の意見を聞くことができて悩みを話すということが大切だと思います。
- ・わが子は成人したが、職業上参考にしたいくて本日来た。今後もそうしたい。
- ・不登校の孫がいる。
- ・興味あるテーマなので、いろいろと勉強したい。
- ・小学校に上がる前など、その校区の方（先輩）でないとわからない情報があるので、細かいアドバイスなど伺ってみたい。
- ・自分の子どもじゃなくても、ちょっと気になる子（夜に公園にいるなど）のことをどう見守るといいのか気になっている。
- ・昔より親同士の話す場が減ってきている感じがするので。コミュニティで意見を聞きたい時もあるので。

- ・子育てする中で、ヒントをもらえるから。同じ思いを持つ人がいることを知ることができるとし、前向きになれるから。
- ・地域の課題や問題に取り組むのに役立つから。
- ・青少協の活動として参加。
- ・いろんな保護者と話をしたい。
- ・今後の育児に生かせそうだから。
- ・専門家に相談できたほうが安心できる。
- ・同居はしていないが、孫が小学生なので、子育てに興味がある。また、広く、子どもの人権にも興味がある。

5. 本日の講演会について、ご意見、ご感想をお聞かせください。

また、今後「青少協講演会」等で招いて欲しい講師、聞いてみたいテーマなどがあればお聞かせください。

・素晴らしいお話が聞けて涙が出ました。夫の役割についての質問の応えも秀逸でした。子育てを振り返ってたくさんの気づきを頂きました。もっとたくさんの方に伝えたいお話でした。

・いろいろと目からうろこの充実した内容でした。これからの子育てに生かしていきたいと思います。父親の役割、引きこもりの子への接し方など、まだまだお聞きしたいお話でした。

・「愛着を育てる」大切さがよくわかりました。子育てに関する内容の講演を（もっと）聞きたい。

・祖父母として、孫との係わり方に参考になるお話でした。愛着を育てる三要素大切ですね。とても良いお話を聞かせてもらいました。

・父親の役割分担について、先生のお話の続きを是非。地域の役割の必要性も感じられました。

・今は子供も大学を卒業して大きくなりましたが、私は子供が小さいころ主人が仕事で忙しく子育てできなかったのも、私の母が私の家によく泊まりに来てくれて子育てを手伝ってくれていました。そのころは、自分が手伝ってもらっていることに対して、悪いなあと思っていましたが、（振り返ると）子育ては自分が頑張りすぎるのではなく、手伝ってもらうことも大切なことなのかなあと思いました。自分に余裕がなかったら、幼い子供を怒ったりすることが多くなるので、子どもが小さい頃は、愛情をもって育ててあげたいと思っていました。講演を聞いて子育てを考えることができました。

・発達障害関連のお話が聞きたいけど、難しいですね・・・。

・若いお母さんたちを見ました（老人クラブに入っています）。世の中も変わったので、ぐいぐいと心に入ってくるお話だったかなあと思いました。私のころは、夫なしの子育て時代だったと思いますので、母親はとても忍耐強く子育てしたと思います。よく考えると子どもは悪いことをしていなかったのも、叱ることなく育ててきました。世の中変わったのですね。ありがとうございました。

・今日のお話は、大変自分のためになりました。先生のお話をたくさんの方に聞いていただ

きたいと思いました。また、堀井先生に来ていただき、大人の心も満たされたいと思いました。

・応答フォームが google でデジタル化されていて申込やすく助かりました。2人目育児を始めたところで、兄弟げんかの話が心に浸みこみました。関わりを増やす、心の充電器、エラーっとしてしまうときはしっかり思い出します。

・愛着形成をすごく具体的に教えていただきよかったです。やります！！

・具体的な言葉かけも伝えてくださり、とても勉強になりました。父親の役割の話も聞けたので、夫も一緒に聞きたかったです。

・とても深みのあるお話で、心打たれました。もっとたくさんの親に聞いてもらい勉強できるといいですね。親の世代も愛情をもらえないまま家庭を持った人もいるわけで、(そういう人は)子育てをしても気づかないのも仕方がない・・・。

・見えないいじめ(いじめをする子の家庭状況と親の気づき)について聞きたい。

・思春期は、プラスの関わりとマイナスの関わりの総決算の時期。マイナスになると乳幼児期に戻るというところは同感です。小中学校教員にも聞いてもらったらよいと思う。万引きの子の話には涙を禁じえず。

・同じ高校1年生の息子を持つ親として、これまでの息子との関わり方を見つめ直すきっかけを得ることができました。本当にありがとうございました。

・とてもわかりやすいお話で、今子育て中の娘にも話してあげたいと思う。有意義な時間ありがとうございました。

・本当にありがとうございました。とてもためになるお話(目からうろこ)ばかりでした。中学生の息子に今夜からマッサージしてあげようと思いました。

・ご経験豊富な先生のお話に感動、多くのことに納得しました。今後の育児に生かせそうです。次は引きこもりについてのお話を聞きたいです。

・タイトルを見たら非行等のお話?と思い、いったいどんな内容なのかと思いましたが、子育て中の保護者の方は、聞いて絶対損のないためになるお話ばかりで、大変有意義でした。もっと早く聞いておきたかったことだらけでしたが、すごく勉強になりました!!来てよかったです。ありがとうございました!

年齢

(・20歳代・30歳代・40歳代 10・50歳代 8・60歳代 6・70歳代以上 8)

お住まい

・百道浜校区 24 ・百道浜校区以外(西新、百道、城南、平尾) 4

所属団体等

・PTA・保護者(百道浜小、百道中、ここは保育園) 9

・青少協(百道浜、百道、西新校区) 7

・自治協、公民館、自治会、地域団体等 9

・一般参加 5

・その他(早良区、民生委員・児童委員) 3